#### CONSEJO COMUNAL

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 18 de Junio de 2015, en el Salón Dideco.

### **PRESIDENCIA**

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa, Paula Retamal Urrutia. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

## ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Consejeros:

María Norambuena Hernández Genoveva Ahumada Moya

Inelia Bravo Peñailillo José Vilugrón Acum

Alejandra Gatica Rodríguez Cristina Muñoz González

Sandra Norambuena Sanhueza y Cesar Martínez excusaron, por problema médico

# TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- Cuenta Pública 2014

Siendo las 09:10 hrs. la Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión y agradece la presencia de los Consejeros que asisten.

Se encuentran presentes María Inés Soto Secplan y Francisco Pinochet Dideco.

# **OBSERVACIONES A LA CUENTA PÚBLICA 2014**

La Sra. Alcaldesa entrega Oficio y aclara punto de la Cuenta Pública entregada en fecha anterior. Se aclara por la Secplan un error en la compaginación que superpuso a dos direcciones, Control y Secretaría, se da por subsanado el tema.

La Sra. Alcaldesa invita a comentar el documento entregado y la cuenta rendida en el teatro. Resalta el trabajo comunitario realizado, el hecho de que se asignaron recursos para el CECOFS de Buenos Aires, que se regularizó el pago de la previsión y descuentos voluntarios del Daem, anuncia que se comprará un terreno para el SAR, cérvico de urgencia de 24 HRS. con especialidades; que se va a comprar cercano a la Alameda una cuadra al oriente de la vía ferrea.

Consejero José Vilugrón consulta por la forma de repartir los ingresos respecto de los niños del daem, le responde la Sra. Alcaldesa que lo que prima es el control de asistencia de los colegios, consulta él si aumentó la cantidad e niños en los colegios municipalizados, le responde la sra. Alcaldesa que sí, y que se han puesto recursos municipales para asegurarles locomoción a los niños, que se hace con una cantidad de dinero para ser usada en transporte escolar. Toca también la Sra. Alcaldesa el tema del paro de profesores y que ella espera que estas circunstancias no hagan migrar a los niños fuera del sistema municipal hacia el subvencionado. La Sra. Cristina Muñoz manifiesta su preocupación por los pocos niños que hay en las escuelas rurales, que antiguamente había muchos más niños... la Sra. Alcaldesa le indica que influye las oportunidades de trabajo para la mamá o el papá en que se vengan a la ciudad o que un hermano mayor tenga que estudiar en la enseñanza media, ella piensa que sería bueno que los niños pudieran permanecer en el sector rural, pero no

siempre las familias lo deciden así. La Sra. María Hernández Norambuena comenta que en su sector no quedan niños y que se llevan desde Parral hacia allá, y que no entiende el sentido de tener esa escuela abierta... la Sra. Alcaldesa le responde que como tiene piso rural no es un gasto mayor, y que el tenerla abierta influye positivamente en la comunidad cercana a ella. Sra. Inelia Bravo pregunta si la Escuela del sector precordillerano Los canelos aun es internado, le responde la Sra. Alcaldesa que sí y que Luz Parral hizo una importante inversión en ella, con pintura, camarotes etc. Y que también sirve a un tema social ya que contempla alumnos que tienen problemas en la ciudad.

Se comenta también sobre el terminal de buses en que se dice que la municipalidad invirtió mucho dinero y no se notó. La Sra. Alcaldesa asegura que desde hace muchos años nada se invertía allí y que al destapar los techos hubo que hacerse cargo del sistema eléctrico. Añade que mientras no haya un Plan regulador Nuevo no se va a poder invertir en él. Y que se requieren \$400.000.000.- aprox. para mejorarlo. Comenta que se le ha dicho que quieren sacar el Terminal de la Alameda pero que ella lo tiene que pensar mucho ya que es un gran foco de comercio... sí ha pensado en sacar los buses interurbanos del lugar... que ha pensado en que se compre un terreno en e sector cercano a la carretera y que sean los colectivos los que tengan que modificar su recorrido.

Recuerda la Sra. Alcaldesa el tema del CFT que se va a instalar en Linares y los problemas con la nueva Planta de Revisión Técnica.

La Sra. Cristina señala que ella habló con Richard del Supermercado Super 8 y el tema de la descarga de camiones a cualquier hora; que él le habría respondido que la gente aquí en Parral no lo deja trabajar y que se había comprado los terrenos donde estaba la arrocera Orsini y que iba a construir un terminal interurbano allá y que para allá se iba a llevar el supermercado... la Sra. Alcaldesa vuelve a recordar lo difícil que sería todo en Dos Sur, con ese terminal instalado allá, más la Planta de Revisión Técnica.... Anuncia que viene el CORE a los Acacios el día 23 de Junio. Pide le apoyen en esa gestión.

La Sra. María Hernández Norambuena comenta como en el colectivo se ha comentado lo grande y próspero que está Parral ahora, que se nota el cambio... agradece a la Sra. Alcaldesa por tan buena gestión.

La Sra. Alcaldesa anuncia que ahora viene el proyecto de la señalética y que va a terminar de ejecutarse en conjunto con aquél del Ministerio de Transporte.

La Sra. Inelia Bravo propone que la plaza que se va a hacer en Arrau Méndez tenga asientos de cemento para que duren más, áreas duras, algo funcional, bonito y duradero. La Secplan le anuncia que se va a trabajar con la comunidad para ver qué es realmente lo que quieren.

La Sra. Genoveva Ahumada consulta por las luminarias de su sector Las Obras... la Secplan le responde que se va a hacer un levantamiento de los distintos sectores que el tema de la iluminación es muy importante para nosotros. Sra. Genoveva recalca lo importante de las luminarias para combatir la delincuencia. José Vilugrón a propósito de falta de luz señala que el paradero de colectivos en Av. Buenos Aires está muy oscuro y es peligroso, que hay dos colegios cerca, que los ciclistas no se ven. La secplan le responde que Av. Buenos Aires está enrolado por el MOP y que eso nos dificulta muchísimo cualquier avance que se quiera hacer. La Sra. Alcaldesa dice que está ese problema y que además está el puente de calle Igualdad que será necesario para el CESFAM de Buenos Aires que se

va a construir en el Estadio de Buenos Aires, que ella le pedirá al MOP que nos haga el diseño de ese puente.

Sra. Inelia Bravo pide se repare la calle frente al SAPU que está muy malo agradece lo de Carabineros pregunta si hay posibilidad de re pavimentar. No en este momento le responde María Inés, pero que lo va a ver. Le sugiere se comunique con la Dirección de Obras para la reparación del tramo. La Sra. María Hernández consulta cuanto demoran las solicitudes porque ella pidió dos camionadas de ripio en Septiembre y aun no pasa nada. La Sra. Alcaldesa le dice que se va a terminar con la planificación de ese sector (la Gloria)

José Vilugron afirma que la falta de información es la que lleva a que las personas se inquieten.

La Sra. Alcaldesa pregunta como han encontrado la limpieza... José Vilugrón le dice que no se llevan todas las ramas... la Sra. Genoveva Ahumada señala que se ve más limpio. La Sra. Alcaldesa informa que se dio la instrucción que no se poden los árboles que no tengan cables eléctricos, que hubo un funcionario que se tomó atribuciones y que ya está fuera de ese grupo. Anuncia además proyectos de basureros en Av. Aníbal Pinto, pide se le apoye en esto por los comerciantes que se está haciendo una alianza con el LIDER.

La Sra. Inelia Bravo señala que el personal de CONAF fue a raspar, pero que dejaron toda la basura ahí, no se retiró nada.

José Vilugrón pregunta con quien puede tratar el tema de la cancha de su sector y lo del comodato de toda el área de equipamiento que se dio a Bomberos... la Sra. Alcaldesa le indica que hable con el Asesor Jurídico.

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 10:20 hrs.

SECRETARIA MUNICIPAL